
Интервью в честь 20-летия РОО «Афиф» 

 

 

1. Что Вы знаете об “Афиф”. Какие у Вас представления?  

 

Афиф это организация, которая начала свою деятельность в 2003 году в Республике 

Таджикистан как Представительство голландской гуманитарной организации 

«СПИД Фонд Восток-Запад» (AFEW) в Республике Таджикистан. Афиф - это 

порядочная, добросовестная, честная организация, состоящая из 

профессиональных сотрудников, приверженных своему делу. 

 

2. Как Вас принимали на работу в «Афиф»? 

 

Меня пригласили на интервью 7 марта 2004 года. Членами отборочной комиссии 

были Михаил Читалкин, Ольга Баракаева, Вера Дите и Икрам Ибрагимов. Данное 

собеседование запомнилось мне доброжелательной атмосферой, активным 

слушанием о моем опыте работы и заинтересованностью в получении информации 

относительно железодефицитной анемии среди беременных и кормящих грудным 

молоком матерей.  

Был солнечный мартовский день, когда мы с мужем наводили порядок в гараже 

возле своего дома.: 

 - Мама Вас зовут к телефону, - вдруг стала звать меня дочка из окна второго 

этажа. 

- Скажи, что я занята и потом перезвоню, – ответила я (в то время у нас были 

только стационарные телефоны).  

- Мне сказали, что это важный звонок, – говорит мне в ответ дочка. 

Тогда мне пришлось оставить свою работу, подняться в квартиру и ответить на 

звонок: - Добрый день, слушаю вас, – сказала я, немного запыхавшись. 

- Я, Икрам Ибрагимов, рад сообщить Вам о том, что по результатам интервью Вы 

прошли успешно собеседование. Когда сможете приступить к работе? – услышала 

я.   

Я была вне себя от радости, когда услышала эти слова. Этот день для меня 

остаётся незабываемым днем в моей жизни.  

14 марта 2004 года я приступила к работе в качестве тренера в предствительстве 

«СПИД Фонд Восток-Запад» в Республике Таджикистан 

 

3. С чем Вы ассоциируете слово «Афиф»? 

 

Как только не называли нашу организацию AFEW в стране - СПИД фонд, афю, эфю 

и афев. Так и зародилось обновленное название организации Афиф. Это слово в 

таджикском языке означает непорочная, благочестивая, безупречная.   

 

4. Сколько лет Вы работали/работаете/сотрудничаете в/с «Афиф»? 

 

Скоро будет 20 лет как я работаю в этой организации. Начинала с позиции 

тренера, затем занималась вопросами управления проектов. 

 

5. Какого было работать в «Афиф»? 

 

Работать в Афиф с одной стороны увлекательно, интересно, каждый проект 

имеет свои неповторимые особенности, и с другой стороны работа в организации 



способствует постоянному самосовершенствованию, поиску новых идей и методов 

работы.  

 

6. Какие особенные черты у команды этой организации?  

 

Способность смотреть на работу осознанно может оказаться бесполезной, если 

окружающие не разделяют вашего отношения к работе. В Афиф работают 

сотрудники, которые создают благоприятную атмосферу и к любой ситуации 

подходят открыто и с пониманием. 

 

7. Как организация решает возникшие трудности?  

 

В сложной ситуации сотрудники сплачиваются в единую команду и решают 

возникшую ситуацию оперативно, слаженно и профессионально. В организации 

развита способность поддерживать и укреплять взаимосотрудничество, а также 

быть готовым к взаимовыручке.  

 

8. Расскажите истории, связанные с «Афиф», которые запомнились у Вас навсегда.  

 

Мне запомнился мой первый опыт участия в Летней школе "Усиление потенциала 

СПИД-сервисных организаций и сообществ ЛЖВ" в 2008 году на берегу 

Таджикского моря в г. Кайракум. Мои воспоминания связаны с непрерывным 

праздником общения с близкими по духу людьми, возможностью обучения у 

специалистов из различных стран и обмена опытом с коллегами из разных городов 

Таджикистана, творческим процессом рождения новых идей, технологий, подходов 

и методов и нескончаемым фейерверком изобретательности, профессионального 

мастерства и таланта. 

 

9. Расскажите смешные моменты или случаи из жизни «Афиф».  

 

В далеком 2011 году в очередной мониторинговый визит в Горно-Бадахшанскую 

Автономную область Республики Таджикистан (ГБАО) была приглашена 

Зебиниссо Сангиновна Рустамова, директор Общественной Организации «Центр 

поддержки женщин и детей им. З.Рустамовой».  

Я была чрезмерно рада, что появилась возможность общаться с человеком 

легендой – чемпионкой мира по стрельбе из лука в личном и командном зачёте 1975 

года, чемпионкой мира в командном зачёте 1985 и 1987 годов, бронзовым призёром 

Олимпийских игр в Монреале 1976 года, председателем Ассоциации олимпийцев 

Республики Таджикистан. 

 

Где бы команда не останавливалась по дороге, все узнавали чемпионку 

Таджикистана, высказывали свое уважение и восхищение её достижениям в 

спорте.  

 

- Зебиниссо Сангиновна, Вы, наверное много раз бывали на Памире?- во время 

беседы по дороге я спросила ее.  

- Это моя первая поездка на Памир, - улыбнулась Зебиниссо Рустамова.  

- Как же так, Вы же объездили почти весь мир?! – удивилась я.  

- Я была во многих странах. И знаете, что самое интересное? - сказала Зебиниссо 

Рустамова, - когда я выступала на международных соревнованиях у меня всегда 

спрашивали, где находится Таджикистан. Услышав мой ответ, люди спрашивали: 

«Так вы с Памира?». А я в ответ всегда говорила, что да, часть Памира находится 



в Таджикистане. Но мне было неудобно признаться, что я сама никогда не была на 

Памире. - Это же так интересно! Получается, Вы с Памира и первый раз едете на 

Памир!, - сказала я.  

- Да, для меня это очень интересная поездка. Спасибо вашей организации,- 

ответила чемпионка.  

  

Когда мы приехали в Хорог, Зебуниссо Сангиновна сказала: 

 

 -И вот, благодаря нашей совместной работе, спустя много лет, мне довелось 

побывать на Памире, посмотреть на этих красивых и душевных людей, 

замечательную природу!  

 

В Хороге и в других районах мы не только проверяли ход реализации проектов, но 

также посещали спортивные комплексы.  

 

 -Это же очень хорошо, когда молодые люди, как парни, так и девушки в нашей 

стране имеют возможность заниматься спортом, то есть здоровым образом 

жизни, - с энтузиазмом отметила Зебиниссо Сангиновна. 

 

Несмотря на свои легендарные достижения в спорте, Зебиниссо Рустамова вела 

себя очень скромно и просто. Она во время посещения наших партнеров в ГБАО 

обращалась к сотрудникам как к родному человеку, не оценивала ни сотрудников 

организации, ни их работу (плохо, хорошо, правильно, неправильно, красиво, не 

красиво и т.д.). Если что-то казалось непонятным, мягко уточняла подробности – 

что и как происходит, почему выбран такой вариант действий. Не давала никаких 

указаний, рекомендаций и советов, и только рассказывала о своем опыте работы с 

женщинами и девушками, не указывая, кому, что и как делать. Я часто вспоминаю 

ту незабываемую поездку. 

 

10. Что изменилось в Вашей жизни благодаря “Афиф»? 

 

Раньше я относилась к людям, имеющим какие-либо жизненные трудности как 

врач, то есть старалась вылечить их. 

Работая в Афиф я научилась, слушать и слышать людей, сопереживать каким-либо 

обстоятельствам, ценить то лучшее, что есть у людей и помогать им в 

самореализации. 

 

11. Какие достижения были у организации, в период, когда Вы здесь работали? 

 

Для нашей организации главное – это наша репутация, которая помогает искать и 

доноров, и более качественные решения тех или иных задач.  

 

Поэтому, чем выше наша репутация, то и выше уровень ее поддержки среди 

государственных и международных организаций, что очень важно при решении 

разных вопросов и выполнении активностей проектов. 

 

12. Что Вы больше всего цените в этой организации?  

 

Дружбу и взаимовыручку 

 

13. Как Вы описываете свой характер? Какие у Вас есть сильные качества? 

 



Легко адаптируюсь в любом коллективе и завожу знакомства. Могу достигать 

поставленных целей.  

У меня очень развиты чувство долга, доброты и эмпатии.  

 

14. Какая у Вас была мечта в детстве?  

 

С самого детства я хотела стать врачом. Мои родители поддерживали мою 

мечту. Папа мне купил детский набор состоящий из фонендоскопа, градусника, 

шприцев, пинцета и т.д.  

Мама мне сшила сумочку и косынку с красным крестом, которую я носила в 

начальных классах, так как я была “медсестрой”.   

С самого раннего детства я заботилась о здоровье своих близких – сначала были 

куклы, которые всегда были умыты, причесаны и одеты (одежду им шила сама), 

потом были братья, за которыми я ухаживала как вторая мама.  

И теперь я понимаю, что стать врачом – это не просто точно поставить диагноз. 

Это не просто назначить эффективное медикаментозное лечение.  

Быть врачом – это лечить разговором, помогать, пациентам чувствовать себя 

сильными и выздоравливающими. 

 

 

 

 

 


